
2023.7.28 星期五
责编 薛敏 ｜ 美编 小婧 ｜ 校对 赖敏A08 众聊吧

小编
说两句

事件简述

事件简述

网友评论

小编说两句

事件简述

网友评论

小编说两句

网友评论

一杯咖啡，三分之二是冰块，到底是在卖冰还是卖咖啡？虽说，炎炎夏日，加冰能增
加咖啡的口感，带来更舒爽的体验，但加冰也应该有个度，这么多冰块是不是太离谱了？
若将冰块用作代替成本的原材料，实质上等同于缺斤少两、偷工减料。

这个问题，消费者已经吐槽了很长一段时间，然而商家似乎始终比较傲慢。相关部
门应该了解广大消费者的诉求，严查商家甚至是整个行业的问题，规范市场环境。消费
者也应鼓励主动维权、积极举报，不能助长其嚣张气焰。品牌如果一如既往我行我素，恐
怕迟早会失去它的顾客。

一杯咖啡，三分之二是冰块？

近日，一名来自江苏南通的网友
发布视频称，其在瑞幸咖啡购买的两
杯拿铁中，有三分之二都是冰块，喝
了几口就所剩无几，点单页面也没有
去冰选项。当事人表示，自己是用活
动优惠券购买的咖啡，拿到手之后喝
了两口多就没了，感觉非常不值。

25日下午，瑞幸官方客服就此
事回应，瑞幸所有饮品均严格按照配
方及流程进行制作，冰饮不支持少
冰，建议消费者在选择时考虑对应口
味无冰饮品。该客服表示，部分饮品
支持去冰，可以在App菜单商品详
情页的温度中进行选择，具体以系统
显示为准，同时该客服称，消费者对
于瑞幸咖啡的意见建议将及时反馈
至相关部门。

江苏省消保委认为：除冰沙、冰
激凌类饮品，冰块本就是由制作者另
外添加到饮品中，何来无法“去冰”的
说辞？通过备注的形式“去冰”，是人
为增加消费者的交易沟通成本，有意
限缩消费者自由选择的空间。商家
应当尊重消费者的自主选择权和公
平交易权。

（来源：南都 澎湃）

@平安喜乐：所以我
每次去买奶茶或咖啡，都
要求去冰或者少冰。

@猫猫：瑞幸真的是
冰块太多！有时候忘了备
注少冰，喝完杯子里还剩
2/3的冰……

@Charlie：你可以备
注“只要三块冰”。

@Vicky-lau：冰咖啡
都是这样的吧，十来块钱
还想要什么自行车？

@吴萌：瑞幸的冰是
很离谱，去不熟悉的店里
忘记备注几块冰直接一杯
冰。但是这都是饮料店铺

的通病，不只是瑞幸。我
外卖买柠茶，好家伙，好歹
15一杯，成本可想而知，一
杯冰不带化的。

@见见是影迷：一份
咖啡就是一份浓缩，剩下
的不是水就是冰。还想咋
的？

@等太阳的夜猫子：
这也是大夏天我外卖点热
咖啡的原因。

@Wuli：冰块是咖啡
的灵魂啊！我办公室有咖
啡机，我这种对咖啡没啥
爱好的人，是用最少咖啡，
最多冰块，才感觉好喝。

低俗、粗俗、庸俗！本应追求菜肴色香味俱全的餐厅，主打的却是“男
色”。猛男如此凶猛，让餐厅不像是正经餐厅的样子。赚钱本没有过错，但
关键是要合法合规，遵守社会公序良俗。这种说白了就是擦边营销，不知
道是谁在享受这种特色服务？猛男猛了三四个月，经营者难辞其咎，有关
部门也应该果断亮剑，及时说不！还要防止类似营销路线卷土重来。

嘴对嘴喂食顾客嘴对嘴喂食顾客、、挑逗性动作表演挑逗性动作表演
云南西双版纳一云南西双版纳一““猛男餐厅猛男餐厅””被查处被查处

近日，云南西双版纳一家餐厅在社交平台上引发关注，多名网友发布打卡
该餐厅的照片和视频，视频中多名身高一米八九穿着背心或者赤膊的猛男在
餐厅进行不雅演出。

据报道，目前，西双版纳州文化和旅游局已经对该案立案调查，并按照程
序进行进一步处置。经查，2023年4月至7月期间，该餐厅经营者田某、韩某
等人雇佣多名男性演员在餐厅内采取嘴对嘴喂食消费者，与消费者贴身热舞，
向消费者表演舔杆动作，对着消费者做身体前后耸动等具有挑逗性的表演，吸
引消费者到该餐厅消费，现场还有未成年人观看了表演，且上述表演活动已被
网友大量上传转发，造成了极其恶劣的社会影响。 （来源：澎湃）

@Kress.L：男仆店？！
@most：为了金钱已经罔顾道德情操了吗？
@A0：好好整治黑心导游和旅行社，云南的客流自然就多起来了，也不至于

让饭厅靠乱出奇招来招揽生意。
@刘克涛：关键是它有市场。
@方文平：我真的很好奇，喂食的消费者都是谁？
@腊月水仙：两个字：恶心。
@多年～以后：追求刺激，不是道德沦陷的借口。
@Ariel：跟泰国学？
@陈少锐：对于这些伤风败俗的事情零容忍，必须坚决予以打击取缔！
@王传根：公安机关不应该介入吗？难道这家餐厅不涉黄吗？

辽阔的草原、萌萌的鼠兔，确实比较容易带动流量。但毕竟是野生
动物，看似可爱的外表之下，是存在“染疫风险”的，不碰为妙。留有距
离，对动物来说，是尊重也是保护。一些旅游机构，应当具备相应的知
识，提醒游客如何对待野生动物。相关平台也要做好监管工作，传播科
学的、有益的信息，而不是将此类“捉拿”野生动物作为吸睛引流的标杆。

祁连山草原手抓鼠兔拍照成流行祁连山草原手抓鼠兔拍照成流行？？
当地居民当地居民：：远离鼠兔是基本常识远离鼠兔是基本常识

近日，有科普博主发帖称，某社交平台上刷到游客晒出手持野生鼠兔的
照片，搜索青海祁连山草原相关信息，也能看到类似图片。有游客称自己在
祁连山草原抓到了鼠兔，还有人表示鼠兔很可爱。该博主质疑，“在青海祁
连山草原，抓鼠兔和喂旱獭（俗称土拨鼠）是否成为了旅游项目？”

对此，有当地居民对记者表示，远离高原鼠兔和禁止投喂旱獭，在当地
是基本常识，“特别是高原鼠兔，可能会携带鼠疫病毒。”

当地疾控部门表示，在鼠疫防控指南里，明确规定了禁止接触和投喂鼠
兔、旱獭。当地文旅部门提醒，鼠兔和旱獭在幼年期很容易受到人为投喂的
影响，而变得过度依赖人为饲养，甚至有可能导致无法在自然环境中生存。

（来源：极目新闻）

@心抵秋莲：曾经看到有人在野外撩拨、抚摸、怀抱野生土拨鼠，真是无
知者无畏。

@超凶脑斧喵喵喵：刚从祁连山草原下来 ，这玩意是怎么抓到的？跟人
徒手抓老鼠一个难度啊！

@大肚鱼LaLa猫咪：是不是傻？是真不担心被咬、真不担心得鼠疫之类
的？咋这么没有边界感和安全意识呢？

@拥夜的卢奇：真感染鼠疫了，希望黑心攻略作者得负连带责任。
@腊月蟒：收费集中野外隔离两周，满足其与大自然亲热的感情。
@蔚：敬畏自然，尊重野生动物，不要彼此干扰吧。


